

DIARIO DE

BARCELONA



Del jueves 12 de

octubre de 1815.

Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza.

Las Quarenta Horas están en la iglesia de Jerusalem, de religiosas de San Francisco de Asis: se reserva á las seis.

Días. Horas.	Termóm.	Barómetro.	Vientos y atmósfera.
10 11 noche.	16 gr.	28 p. 31.	N. O. entrecub. lluv.
11 6 mañana.	15 3	28	N. N. O. cubierto idem.
id. 2 tarde.	16 3	28	E. N. E. entrecu. lluv.

Traducción del artículo de Paris, inserto en el periódico titulado Diario de los debates que se publica en aquella capital.

Paris 17 de Setiembre de 1815.

No es fácil admirar suficientemente, ni llamar lo bastante la atención sobre la conducta generosa y noble del gobierno español con respecto á la Francia; y quando la historia llegue á pintar los hechos de nuestros tiempos y las circunstancias del dia, será esta conducta uno de los rasgos que mas se complazca en hacer sobresalir. — No se puede negar que la 1.^a noticia de la entrada de las tropas españolas en el territorio francés causó generalmente muy mala impresion, se temia que viniesen á añadir nuevos males á aquellos que ya pesaban sobre el suelo de la patria, y estos recelos parecian tener tanto mas fundamento quanto que á pesar de los exemplos recientes dados por otros soberanos, se cree dificilmente de acuerdo tanto desinterés y virtud con lo que se llama política. — Los anales de las naciones nos han ocostumbrado á no figurarnos facilmente un pueblo que se entrometa en los negocios de otro pueblo con absoluto desprendimiento de sí, y sin mira alguna de propio interés, y nuestros gobiernos revolucionarios no han dejado de contribuir á confirmarnos en esta idea que tan poco honor hace á la humanidad. — Por otra parte las gentes se figuraban á la nacion española ansiosa de vengarse y animada de la necesidad de represalias y el recuerdo de las horrosas calamidades en que la sanguinaria y cruel política de Bonaparte habia sumergido á aquella nacion generosa, justificaba demasiado esta idea Pero ; con que elevacion de sentimientos

han hecho ver los generales y los ejércitos españoles, lo infundado de estos recelos y vanos temores! ¡Quan superior á toda instigacion del resentimiento y de las pasiones se ha mostrado en estas circunstancias la política del gabinete de Madrid, si puede darse el nombre de política á lo que parece ser la expresion de la moral mas pura y santa! ¡Con quan justa imparcialidad sabe distinguir á la nacion francesa, de los agentes del feroz usurpador y del conquistador insano que nos oprimia al propio tiempo que asolaba la Europa! Todo quanto puede tener de sagrado la causa de la legitimidad de los tronos respira en esta conducta y vemos comunicarse la pureza del motivo á todo el conjunto del proceder y de las operaciones. = Quando se añade á este modo de obrar el esfuerzo que la nacion española ha empleado en su defensa y la energía peculiar suya con que no ha cesado de pelear baxo las ruinas mismas de sus edificios y de sus instituciones, se la encuentra siempre digna de su antigua gloria y de aquella antiquísima reputacion de lealtad de que tan justamente goza y que constituye uno de sus mas incontestables nobles y esclarecidos timbres. = No entenece la ingenuidad de esas cartas en que los generales españoles anuncian la retirada de sus tropas, formando votos tan conformes á los motivos que los habian conducido á nuestras fronteras? ¿No se reconoce en ellas el language de la buena fé mas verdadera y el acento del mas amistoso interés? = Pero se realiza esta retirada debida como por encantamiento á una sola palabra de un Borbon; y la estancia de un ejército extranjero en el territorio frances no dexa otras señales que el recuerdo de su respeto á las propiedades, el de su religioidad en el cumplimiento de sus promesas, la impresion de los sentimientos de gratitud que ha excitado en todos los corazones, y la estimacion que inspira una conducta tan noble y magnánima. = Asi el regreso de nuestro Rey, el establecimiento del orden en una parte de la Europa y el reconocimiento tributado al fin á un gran principio social, parece que han dado libre vuelo á las virtudes de todos los pueblos, y que se fundarán sobre estas virtudes los nuevos vínculos que han de enlazar en adelante entre sí á todas las naciones.

ESPAÑA.

Embarcaciones que entraron en Cádiz desde 21 de setiembre hasta 25 de dicho.

Fragata española Ciencia, su mestre D. Pedro Salcedo, de Vera-Cruz y Habana en 62 dias, con 824 oxas, 4 caxones y un estuche con azúcar, varios caxones con tabaco, purga, grana, añil y cobre, consignada á D. Mariano Leford. Bergantin español San Francisco de Asia, mestre D. Vicente Llovió, de la Habana en 65 dias, con azúcar y café á D. Pasqual Turbiano. Bergantin idem el Galgo, mestre D. Bartolomé Menchaca, de la Guaira en 56 dias, con cacao y añil á los señores Espelocin y Veamurguia. Fragata idem Constancia, de la Habana, con azúcar, café y palo campeche. Además han entrado los si-

güientes : Un frances en lastre. Un ingles con bacalao. Un holandés con madera. Un americano con harina y mercancías. Dos portugueses en lastre. Un dinamarqués con mercancías , queso y manteca. Dos suecos con tablazon , viguería , botalones , tabaco y duelas. Y seis españoles con diferentes efectos.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

Se continuará la subhasta de la polacra nombrada la Virgen del Rosario , anclada en este puerto , en la tarde del dia 13 de los corrientes en el parage acostumbrado del Anden , en cuyo dia se rematará á favor del mas beneficioso postor con admision de prometidos , á tenor de los pactos de la taba que manifestará el corredor con la nota de los pertrechos y enseres que irán comprehendidos en la venta.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Génova y Marsella en 9 dias , el patron Joseph Cabrisas , catalan , laud la Virgen del Carmen , de 16 toneladas , con arroz de su cuenta. = De Civitavechia , Saona , Final , Marsella y San Feliu el patron Joseph Calbet , catalan , pingue la Concepcion , de 70 toneladas , con botada de roble al señor Basigalupi. = De Nápoles y la Madalena en 20 dias , el patron Rafael Verger , mallorquin , xabeque la Virgen del Claustro , de 60 toneladas , con cáñamo al señor Brunells. = De Ibiza en 5 dias , el patron Benito Risech , catalan , polacra la Virgen del Carmen , de 50 toneladas , con sal para el Rey. = De Idem en idem el patron Tomas Ribera , valenciano , polacra la Virgen del Carmen , de 90 toneladas , con sal para el Rey. = De Civitavechia en 17 dias , el capitán M. Lichiardopulo , ruso , polacra Madona di Sparta , de 160 toneladas , con duelas á los señores Burn , Compte y compañía.

Avisos. Francisca Sicler , recién llegada de Paris , casada con un español , maestra de bordados , desearia encontrar algunas señoritas para enseñar , y tambien saca toda especie de manchas : vive al lado del meson de Gerona , segundo piso.

Una señora viuda de mediana edad desea encontrar un señor solo ó sea eclesiástico para darle de comer y todo lo necesario , dentro de su misma casa : vive en casa Gertrudis Pujol , casa núm. 6 , plaza de la Trinidad , quarto segundo.

Si algun señor comerciante ú otro sugeto de esta ciudad ha prestado algun dinero sobre fincas en vista de una escritura de cinco mil libras , hecha en el Vendrell , tenga la bondad de conferirse en casa de Luisa Camas , calle de Lancaster , núm. 25.

Un sugeto desea hallar una casa de barbero : sabe afeytar , sangrar , leer y escribir : informará de él D. Rafael Buquet , calle del Bon Deu , casa núm. 9.

Un jóven de 28 años desea ocuparse quedandole algunos ratos libres para sus quehaceres : si alguno lo necesita acuda á casa de Doña Maria Senillosa , en la Porta Ferrisa.

A qualquiera que se le hayari extraviado las constituciones de Cataluña del año 1704 , acuda á la oficina de este diario , donde le informarán del sugeto que las tiene.

Retornos. En la Fontana de Oro hay una calesa de retorno para Perpiñan.

En casa de Pablo España hay un coche de retorno para Madrid ó su carrera.

Alquiler. Se halla para alquilar una quadra con su correspondiente habitacion para texidos ó máquinas de hilar algodón , en las inmediaciones de la puerta Nueva : darán razon en la fábrica de la viuda de Bernardo Busquets y compañía , frente los molinos de San Pedro.

Pérdidas. El que haya hallado una hebilla de plata que se perdió desde la calle Ancha , Palao , hasta el teatro , se servirá entregarla al P. Sacristan de la Merced , que le dará una competente gratificacion.

El que hubiere encontrado un perrito de aguas blanco , con las orejas color castaño , que se extravió por la Pescadería el domingo pasado , se le suplica lo devuelva frente la Pescadería , casa núm. 1 , que á mas de agradecerlo se le dará una gratificacion competente.

El sugeto que haya recogido un perro de aguas , blanco , con una mancha parda en el ojo izquierdo , se le suplica se sirva llevarlo al tercer piso de la escalerilla del lado del correo , que se le darán treinta reales de gratificacion y las gracias.

El que hubiese recogido un perro blanco con pintas negras , collar de grana con nueve cascabeles y otras señas que se darán , se servirá entregarlo en el huerto de los terciopeleros , cerca de la puerta Nueva , que se le dará una gratificacion.

Qualesquiera que haya encontrado un llavero con quatro ramales de plata , con unas tixeras , y sus correspondientes ganchos , y otras señas que se darán , sirvase entregarlo en la calle del Conde del Asalto , casa del zapatero Juan Auli , núm. 2 , que á mas de agradecerlo se le dará una buena gratificacion.

Hallazgo. A qualquiera que se le haya extraviado una perrita de aguas con collar de laton , acudirá á la tienda de Francisco Liro , maestro cardero , que vive en la plaza de la Lana , al lado de un cirujano , que dando las señas se la devolverá.

Nodrizia Una primeriza recién parida ofrece dar el pecho á una criatura , ya sea en su propia casa ó en la de los padres , segun á estos mas les acomode : darán razon en la travesía de Lancaster , núm. 17 , al lado de una taberna , último piso de la derecha.

Teatro. *El mayor monstruo los zelos* y *Tetrarca de Jerusalem* , comedia en tres actos , tonadilla , el bayle de Aneta y Nardino con un papedu nuevo , y saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la oficina de Brusi , calle de la Librería.